
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC ６月第２例会 (2023.6.13) （Zoom 例会併催） №３４62 

 

(1) ロータリーーソング「四つのテスト」ピアノ演奏 

(2) 石川 治壱会長挨拶 

本日のお話は、また日本に戻ってきて現代における日本庭

園というところで、わたしが個人的に皆様にご紹介したい

庭園のお話をしたいと思います。 

その庭園は栃木県鹿沼市にある古峰神社の庭園、古峯園（こ

ほうえん）の紹介をしたいと思います。古峯園は、古峯神

社にある回遊式の大庭園です。面積は 25,000坪、庭園のす

ぐわきを流れる関東一の清流と言われる大芦川源流の清い

流れを引き込み、自然の地形を生かして作られており、周

囲の山々までが庭園の一部のように感じられるよう設計さ

れています。 

この庭園は枝垂桜に始まり、新緑、つつじ、花しょうぶ、

緑あふれる夏を経て、山中ならではのみごとな紅葉を楽し

めます。 園内には茶室や茶屋もあり、各季節に一日かけて

ゆっくり楽しむことができる庭園です。 

ぜひ日光や那須などへのドライブなどのルートの観光ポイ

ントに加えていただければと思います。 

この庭園は、じつは私が東京の造園会社の修業時代の入社

したての頃、何度も何度も通い、作業をしていた神社の庭

園で、当時 1990年代には、この庭園完成しておりまして、

庭園の竣工は 1977年のことでした。 

私が行った作業は現在本殿前のテラス的になっている部分

の基礎工事、本殿前の野面積の石垣の工事、お茶会の時に

新設するしおり戸や突上げ戸の作成のお手伝いでした。近

くに宿泊先もないので、先輩とこの神社に泊まり込みでの

作業をさせてもらいました。地味な場所ですが、もし古峰

神社に行った際にはここも見て頂けると幸いです。 

そんな私にとって思い出深いこの神社と古峯園は、園内に

大きな峰の池（みねのいけ）という名の池がありそれを時

計回りに見てゆく構造です。 

順路に沿って歩きますと、見えてくるのは池の先端に建つ

四阿のような作りの建物「静峯亭」（せいほうてい）です。

こちらもただの四阿ではなく立礼のお茶会が出来るような

構造の建築物です。 

ここで見ていただきたいのが一流の数寄屋建築を手掛ける

工務店のすごい技の数々です。おそらく、この建築と後ほ

ど出てくるお茶室の峯松庵（ほうしょうあん）の工務店は

同じところと思われます。柱と梁や垂木などの仕口の見事

さとその厳選された材料の組み方は見応えがあります。（写

真ではわかりにくいのですが・・） 

そして池の渕や起伏の豊かな園路を散策後、この庭園の見

どころの一つの大滝（峯の滝）が見えてきます、この滝に

は鯉魚石（りぎょせき）も見受けられます。 

そして足を進めますと、苑路沿いの護岸石組に見えてみた

が、上から眺めると龍に見立てた臥龍石組（がりゅう）と

なっている。青線が臥龍石組であり、左側の突き出た巨石

が龍頭石（りゅうずいし）、サツキの刈り込みを胴体として

右端が龍尾石（りゅうびいし）となっています。 

そして峯の池には亀島が造られていて、日本庭園としてポ

イントを抑えて作られていることがわかります。 

そして峯の池にそびえる城積みの上に「峯の茶屋」があり

ます。ここは軽い食事と、お土産を売っている施設です。

この施設も凝っていて以前は茅葺の屋根の建物でしたが、

残念ながら焼失してしまい、現在は新たな峯の茶屋が建っ

ています。 

峯の茶屋から池におりてくると土塀に囲われた裏千家（う

らせんけ）の茶室「又隠（ゆういん）」を模した茶室「峯松

庵」（ほうしょうあん）があります。松下幸之助氏により「松」

の字をとり「峯松庵」と命名され、松下幸之助より奉納さ

れた扁額（へんがく）が茶室正面にあります。 

土塀に囲われた効果の影響なのか大変落ち着いた雰囲気で

日本の建築の良さを感じられる良いお茶室です。ここで立

礼でお茶が頂けるので行った際にはぜひ立ち寄っていただ

きたい場所です。 

ベストシーズンと言えば紅葉の時期になりそうで、最も来

園者が多くカメラを片手に散策するお客様が絶えません。

ぜひとも日光や那須に行った際には訪れてみてください。 
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(3) グローバル奨学生の田中悠さん紹介、挨拶 

    

 

 

 

 

カウンセラー 若槻 良宏君 

   会長よりクラブバナー伝達 

(4) 新会員の紹介 

  

 

 

 

ＪＡバンク新潟県信連の五十嵐豊と申します。この度は

歴史と伝統ある新潟ロータリークラブへの入会を認め

ていただき、誠にありがとうございます。新潟市秋葉区

(旧新津市)の田園が広がる阿賀野川の近くで生まれ、以

来、県外で生活した経験はありません。見かけによらず

体を動かすことは好きで、休日はカロリー消費を最優先

として自転車を漕いでいます。また、膝に負担がかから

ない水泳も案外好きです。今まで「ロータリークラブ」

という名称を耳にする機会はありましたが、実のところ

活動内容はあまり理解しておりません。今後はロータリ

ークラブの活動に参加させていただくことで、自身が少

しでも成長できるよう頑張りたいと思っております。皆

様のご指導、ご鞭撻の程、宜しくお願い申し上げます。 

 

(5) 徳永 昭輝国際奉仕委員長世界大会報告 

（別紙に記載） 

 

(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

石本隆太郎君 本間  彊君 

江越 誠 本多  晃君 

米山奨学会寄付発表（白勢 仁士委員) 

織戸 潔君 石本隆太郎君 

(7) ニコニコボックス紹介（関川 博信委員長） 

・梅澤 哲雄君 ＪAバンク新潟県信連五十嵐専務、よ

うこそ新潟ロータリーへニコニコです。 

・山口 和彦君 五十嵐豊さんの新潟ＲＣ入会を祝して 

・石本隆太郎君 猿５月２６日より６月１日まで国際ロ

ータリー メルボルン大会に夫婦で参加してまいりま

した。天候にも恵まれオーストラリアの自然と料理も満

喫し無事帰国いたしました。 

・小林  悟君 １０年ぶりにロータリーバッジを忘れ

ました。反省してニコニコします。 

・河西 弘太郎君 先日のゴルフ同好会でメンバーと天

候と運に恵まれ、優勝させていただきました。ありがと

うございました。ゴルフは、運と道具と回数、うん・ど

う・かい だそうです。次からは道具と回数を動員し参

加させて頂きたいと思います。また、優勝杯に名前を刻

んでいただけると名誉あるお話を聞きました。今年度の

会員名簿より新潟ロータリーのメンバーの平均文字数

を計算したところ、3.96文字でしたので５文字と皆さ

んより文字数が多い分ニコニコしながら喜んで寄付を

させて頂きます。ありがとうございました。 

(8) 幹事報告（高野 潤幹事）    

・例会後新会員オリエンテーションを４階「雪の間」で

開催致します。 

(9) 卓話 「認知症に挑む：新潟脳研の活動」 

新潟大学脳研究所所長 小野寺 理氏 

 

 

 

 

(10) ６月１３日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加 ９名 

 

 

６月２０日の例会予定 
石川 治壱会長の会員スピーチ 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８６ ８４ ５７ ６７．８６ 

JA バンク新潟県信連  

代表理事専務 五十嵐豊君 

ご紹介 山口 和彦君 

所属委員会 親睦委員会 

http://www.niigatarc.jp/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2 回次年度理事会議事録 
 
 ・日 時 ２０２３年６月１３日（火） １１：３０～ 
 ・場 所 イタリア軒 ４Ｆ「柳の間」 
 ・出席者(敬称略) 10 名 
 ・議事録作成 : 内山博之  進行 : 内山博之 
 
議題 
１ 次年度方針・事業計画について 
  方針１:ロータリーを学ぶ機会をつくる 
     ＭｙＲＯＴＡＲＹなどから学んだことを、例会時会長挨拶の中で発表 
     ロータリー情報委員会からの情報提供 
     ロータリー歴の長い会員からのスピーチ（５～１０分程度） 
     髙橋ガバナーからも１年を振り返ってのスピーチ依頼 
     ロータリーに関する話題とそれ以外の話題でバランスよく進める 
 
    方針２:メンタルヘルスケアに取り組む 
     コロナ禍・紛争により精神的経済的に苦しんでいる方への支援 
     職業奉仕委員会、社会奉仕委員会、国際奉仕委員会の役割 
     国際奉仕委員会のウクライナ・ロシアの交流の場の企画は難しい 
 
  方針３:会員間の親睦を深める 
     各委員会で、ファイヤーサイドＭＴＧの開催依頼 ＠2000 円補助 
     例会の席次について、各委員会ごと・くじ引きなどで決定 
     夜例会のアトラクションについて、親睦委員会へ情報提供依頼 
     同好会について、ゴルフ・野球・料理の他、マラソン・スキーなど企画 
     親子・夫婦関係をより良くするための勉強会開催 
 
  方針４:地区数値目標の達成 
     別紙資料より、期首７８名スタートで、７月入会確定２名 
     入会見込み５名。明治安田生命・日本海エル・エヌ・ジー・菱電社の後任の方の確認必要。 

増員目標９０名。 
     女性会員について、クラブ会員の２０％は難しい 
     財団寄付については、自己申告書を送付 
     青少年育成基金については、基金取り崩しできるか要確認 
  
２ 例会について 
  ７月第１例会、第２例会の事業計画発表依頼。別紙参照 
  プログラム委員会へ、外部卓話者の情報提供依頼 
   
３ その他 
  次回、第１回理事会開催日 ７月４日（火）１１時３０分－１２時 
  国際大会登録料のクラブ補助を検討してもらいたい 
 



 

メルボルン国際大会に参加してきました！ 

                       国際奉仕担当理 徳永昭輝 

 

 2023年度ロータリー国際大会「メルボルン国際大会」が 2023年 5月 27日から 31日までオーストラリアのメ

ルボルンのロッド・レバー・アリーナで開催されました。 

 2560地区からは 24名のロータリアン・家族が参加しました。 

 新潟RCからは、高橋ガバナー、石本パストガバナー夫妻、石橋前新潟RC会長夫妻、徳永国際奉仕担当理事

夫妻、宇尾野さん、若槻さん、小木さん 10名が参加されました。 

 5月 27日にシドニーにつき、5月 28日にRI国際大会本会議に参加しました。 

  
ジェファニー・ジョーンズ会長・参加国国旗の入場 

 

 

         

   日本国旗            ツアー参加者集合写真：友愛の家会場前  

 

 

 



5月 28日には、The Atlanticで「ガバナーナイト」が開始され、2560地区から 22名が参加しました。新潟RC

の宇尾野隆さんが誕生日ということでケーキが用意され楽しいガバナーナイトになりました。            

 

  

5月 29日・30日はメルボルン市内観光；世界遺産ロイヤルエキシビジョンビルディング、フイッツロイ公園、

セントパトリック大聖堂を見学し、ヤラバレーワイナリーで楽しいい昼食をし、観光後はシドニーにへ。 

 

 

 

 5 月 30 日、世界遺産ブルーマウンティン 1 日観光後、夕食はDarlinghurst でイセエビの何倍もあるロブスタ

ー料理を満喫。 

 
 

5月 31日にはシドニー市内観光して無事帰国へ。 

    


